

Acta 1083

Siendo las 8,30 horas del 8 de julio de 2025, bajo la presidencia del Ing. Agr. Santiago Scarlato, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación del Dr. José Olascuaga, Ing. Gabriel Capurro Barcia, Sr. Santiago Scremini, Sra. Melina Rodríguez, Lic. Lucía Briano

Futura representante de CNFR: Ing. María Eugenia Carriquiry

Participan, además: Director General, Ing. Carlos Molina, Director de Capacitación y Extensión, Dr. Alejandro Saravia, y en la Secretaría de Presidencia y Junta Directiva Téc. Adm. Miriam Larrañaga.

## **PREVIOS**

### **- Reunión Durazno**

El **Ing. G. Capurro** manifiesta que, a raíz del resumen de la reunión de Durazno, donde se habla de una mejora estructural en los números de la cría, independientemente de factores climáticos, y sitúan el porcentaje por encima del 80, le hizo pensar en los primeros titulares del Procría.

Tiene algunas dudas respecto a cómo ajustar la explicación del Procría cuando en realidad el objetivo primario, que era alcanzar los 3 millones de terneros, ya estaría cumplido. Hay una diferencia entre estos datos que salen de los diagnósticos y los terneros que después se logran, y entiende que ahí hay un tema para analizar.

De todas formas, cree que, dentro del intercambio generado, el enfoque no era solo producir más terneros, sino una mejora integral de establecimiento.

La **Lic. L. Briano** coincide con los comentarios del Ing. G. Capurro, sobre todo basándose en la zona norte.

El **Ing. S. Scremini** manifiesta que tiene sus dudas en el diagnóstico certero.

Se intercambian ideas entre los presentes respecto al tema.

El **Ing. S. Scarlato** se refiere seguidamente al impacto o efecto de la asistencia técnica sobre el resultado final de los sistemas de producción, en particular de la preñez, Hay muchos antecedentes de proyectos y programas que se proponen mejorar el nivel de producción a partir de asistencia técnica y lo han logrado.

- **Segunda Reunión de Integración del Grupo Interinstitucional “Dispersión de la garrapata y enfermedades asociadas.”**

El **Ing. S. Scarlato** hace referencia a esta reunión de la que participaron virtualmente los delegados del Plan asignados: Betina Cópola y Rafael Carriquiry

- **II Diálogo Agroalimentario UE-ALC "Estrategias e instrumentos para fomentar la ganadería sostenible en la UE y ALC"**

El **Ing. S. Scarlato** hace mención a su participación en dicha instancia, celebrada en Costa Rica los días 25 y 26 de junio en el que participaron representantes de 20 países. Su enfoque se orientó a facilitar una reflexión estratégica entre actores públicos, privados, académicos y de la sociedad civil, con el objetivo de capitalizar experiencias, identificar sinergias y generar orientaciones comunes que fortalezcan la cooperación birregional así como avanzar en la formulación de instrumentos técnicos y políticos que respondan a los desafíos actuales del sector y potencien las oportunidades compartidas para una transformación ganadera con impacto positivo en sus ejes económico, social y ambiental.

Se presentaron distintas experiencias sobre lo que se viene realizando y subraya la notoria coincidencia sobre la necesidad de asistencia técnica para promover ganadería sostenible.

Tuvo oportunidad de intercambiar no solamente con representantes de Uruguay que participaron, sino también con otros actores presentes y finalmente se logró realizar una breve presentación del Procría.

- **Publicación Comisión Nacional de Fomento Rural**

El **Ing. S. Scarlato** comenta que se recibió la publicación “Ganadería familiar resiliente – una experiencia de Coinnovación en ganadería familiar de cría en Uruguay” para todos los integrantes de Junta Directiva y directores del Plan.

- **Audiencia**

El **Ing. S. Scarlato** informa que, de acuerdo con el cedulón electrónico recibido por el Dr. Juan Irureta, Asesor Letrado de la demanda realizada por el Ing. Esteban Montes en el tema retiro incentivado, el presidente del Plan Agropecuario fue citado a una audiencia a realizarse el 6 de agosto.

Se mantendrá informada a la Junta sobre avances en el tema.

## **ASUNTOS ENTRADOS**

**050/2025 – SUL** – Invitación al lanzamiento de la zafra ovina, a realizarse el 1º de agosto en Cerro Largo.

**051/2025 – SOCIEDAD AGROPECUARIA DE CERRO LARGO** – Nota vinculada a la problemática del Capín Annoni, en la que se menciona que, teniendo en cuenta el avance de esta maleza, se considera oportuno que dentro del Programa Procría, se instruya a los técnicos seleccionados para que divulguen y concienticen a las familias de los productores sobre esta maleza.

Se enviará respuesta agradeciendo los aportes realizados, los que se tendrán en cuenta en el marco del Programa Procría.

## **AVANCES LINEAMIENTOS DE TRABAJO CON MGAP**

### **- Presentación final a INAC**

El **Dr. J. Olascuaga** informa que el pasado lunes se realizó la presentación del Programa Procría a la Junta Directiva de INAC.

Se subraya que se reforzó el compromiso de INAC, siendo muy auspicioso el involucramiento de todos los integrantes de la Junta Directiva de dicha institución.

### **- Reunión con CAF**

Al igual que tuvo lugar con el resto de las gremiales que integran la Junta Directiva, se realizó también una instancia virtual en la que se conversó sobre el Procría.

### **- Lanzamiento e inscripciones**

El Plan Agropecuario realizó el lanzamiento del Procría en Torre Ejecutiva el tal como estaba previsto el 2 de julio. Es así que, desde ese día se dispone en el sitio web del Plan, del resto de la institucionalidad agropecuaria y del sitio web específico de Procría, información sobre inscripciones de productores y técnicos al Programa; la convocatoria es abierta hasta el 17 de agosto próximo.

Una vez finalizado el lanzamiento, las duplas técnicas se reunieron en la sede de DGDR, para desarrollar la 2da actividad que tiene componentes conceptuales-metodológicos y componentes operativos y se presentó la estrategia de comunicación.

Seguidamente el Ing. C. Molina y el Dr. A. Saravia amplían información sobre dicha actividad.

## **PROGRAMA GRUPOS PLAN**

Se hace referencia al informe de avance semanal enviado por el Ing. Esteban Montes.

El **Dr. A. Saravia** se refiere seguidamente a la actividad de capacitación el pasado 25 de junio. Se elaboró un informe con resultados de la encuesta de evaluación realizada a productores y técnicos, que en breve hará llegar a la Junta Directiva.

Manifiesta además que, en oportunidad de dicha reunión, realizó una breve presentación del Programa Procría.

## **ADELANTO PRESENTACIÓN FINAL JORNADA GESTIÓN DEL PASTO**

Ingresa a sala el **Ing. Marcelo Pereira**, Coordinador del Proyecto “Gestión del Pasto”, quien realiza una presentación preliminar del contenido que se expondrá en la Jornada final del Proyecto, a celebrarse el próximo 14 de julio en la Sociedad Rural de Durazno.

Durante su intervención, destaca el enfoque central del proyecto: la gestión del pasto desarrollada mediante un proceso integral de investigación, validación y extensión, con énfasis en el “saber hacer” de los productores. El propósito ha sido transformar datos en información útil, para luego consolidar un conocimiento innovador. Para ello se utilizaron herramientas diseñadas específicamente para el proyecto, en colaboración con los laboratorios seleccionados.

Tras la presentación, se genera un intercambio de ideas entre los presentes. La Junta Directiva agradece al Ing. Pereira por la información brindada y lo felicita por la excelente exposición, la cual evidencia una destacada estrategia de extensión y una gestión eficaz del proyecto FPTA, financiado por INIA y ejecutado por el Plan Agropecuario entre los años 2020 y 2025.

Asimismo, se subraya la relevancia de compartir experiencias entre pares, especialmente a partir de la participación de técnicos. Se valoran particularmente los conceptos abordados con relación al proceso de extensión, las comunidades de aprendizaje y los aspectos metodológicos y sociológicos que sustentan el proyecto.

## **APROBACIÓN ACTA**

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing. Agr. Santiago Scarlato  
Presidente